



## En veremos proyecto para salvar restos del Vapor Santa Rosa y construir Memorial

Pág. 7

*De mantenerse los lugares en la tabla de la serie adulta*

**CDSC Puerto Varas y CD Escolar Alemán podrían enfrentarse en los Play OFF de Liga Saesa**

Pág. 5

*Y estamos en carrera por el mejor detino de aventura del mundo*

**Destacan Pentacampeonato de Chile en Turismo Aventura de Sudamérica**

Pág. 6

**Alejandro "Mono" González: El arte urbano busca su primer Premio Nacional de Artes**

Pág. 9

## Fiscalización de Viviendas Sociales "Te Caché"

El Ministerio de Vivienda y Urbanismo se ha destacado en los últimos años por entregar soluciones habitacionales a miles de familias que han postulado a programas estatales, incluso varias veces a un proceso que no es fácil y que se realiza en base al ahorro familiar, al esfuerzo y a la perseverancia. Y si bien la mayoría ya ha cumplido este sueño, hay personas sin escrúpulos e individualistas que se han aprovechado de estos beneficios y les han dado otros usos.



Se trata de personas que adquieren una vivienda con subsidio, pero ni siquiera llegan a vivir ahí. Las ofrecen de inmediato en arriendo porque ya tienen una, lo cual es muy injusto porque le quitan la posibilidad de vivir en una casa propia a quienes realmente lo necesitan.

Ante esta realidad y como una medida para poner un freno a este abuso, nuestro ministro Cristián Monckeberg presentó recientemente el Plan Nacional de Fiscalización de Viviendas Sociales "Te Caché", iniciativa que promueve la realización de denuncias responsables ante la mala utilización de inmuebles entregados por el Estado y que permitirá la recuperación de éstos para ser destinados a familias que tengan subsidios sin aplicar.

¿Qué se puede denunciar? Incumplimiento a la obligación de habitar la propiedad durante cinco años, arrendamientos a terceros o a un pariente, ocupaciones ilegales y destinaciones no habitacionales. Las denuncias no son anónimas pero sí confidenciales y se pueden realizar por escrito en la oficinas del Serviu o en [www.minvu.cl](http://www.minvu.cl), abriéndose entonces procesos administrativos y judiciales para restituir los recursos públicos y recuperar las viviendas.

Sabemos que hay muchas familias que se ponen a la fila, que postulan, que esperan. Por ende, a quienes se aprovechan de esto, les mandamos un mensaje: no permitiremos más esta injusticia. Estaremos atentos, los observaremos y, en conjunto con los propios vecinos y la ayuda del Serviu, canalizaremos todas las denuncias.

**Rodrigo Wainraihgt Galilea**  
Seremi Minvu Los Lagos

## Mundo Deportivo En Las Letras



**José Miguel Echeverría**

Amigos amantes del Deporte, bienvenidos otro nuevo artículo de Mundo Deportivo en el Aire.

Hoy les comentaré sobre las alarmantes cifras que ya se conocen sobre el tema de la Obesidad, en Chile cada una hora una persona está falleciendo producto de este mal. ¿En qué estamos fallando? En el pasado, el Dr. Monckeberg fue pionero y también noticia Mundial al derrotar la desnutrición en Chile, hoy nuestro país ha cambiado en muchos aspectos, no juzgaremos si para bien o para mal, pero nuestras costumbres o modos de alimentarnos eso definitivamente cambió y no para bien, hoy se habla de comida saludable, comida chatarra, comida casera, y comida vegetariana... cada cual (me comentó alguien)

se cuida de acuerdo a su bolsillo.

Sin duda, este Temazo se ha convertido en una gran maquinaria de Dinero, Gimnasios, Restoranes de comida saludable, Malls con su comida rápida, venta de colaciones casera, máquinas para bajar de peso, etc., etc... La pregunta del Millón, cual o cuales han sido las Políticas de Estado en esta materia?, no me refiero a un rostro de tv hablando de obesidad, tampoco un comercial, o una cuña mediática de una Autoridad.

Políticas de Estado concretas claras, planificadas, que sean Ley por sobre las ideologías Políticas que pueden estar llenas de buenas intenciones. El tema del sobrepeso u obesidad, como quieran denominarlo hoy,

es GRAVE, Y ES URGENTE TOMAR CARTAS EN EL ASUNTO, PREVENCIÓN Y EDUCACIÓN DEPORTIVA DEBIERA ser un hábito normal y permanente en nuestra Educación diaria. Garantizado en nuestra Carta Fundamental. Perdón es una idea, este Problema tiene que cambiar.

Vamos al plano Deportivo local, se disputó la primera patita de la final del Regional de Clubes Campeones, entre Sergio Livingstone vs Naval de Carelmapu, el primer encuentro se jugó en Estadio Municipal de Maullín y el local Naval de Carelmapu cayó frente a Sergio Livingstone por 3 goles a 2. Partido de ida, queda el partido de local en Rahue este fin de semana, donde Livingstone pretenderá amarrar un buen resultado para levantar la Copa como Campeón Regional de Clubes del Fútbol Amateur por primera vez. Será una final Dramática.

Continúa la preparación de las Selecciones Sub 13 y Adulta de Puerto Varas para los próximos Nacionales. Este fin de semana en encuentros preparatorios se enfrentaron a Selección de Puerto Octay en dicha ciudad, vencieron 5 a 0 en sub 13, y 2 a 0 en categoría Adulta, dirigidos por el DT Profesional Eduardo Carrasco. Como siempre la invitación a escuchar nuestro programa Deportivo ya por 7 años en el Aire a través de [www.nuevoamanecerllanquihue.cl](http://www.nuevoamanecerllanquihue.cl).

Amigos amantes del Deporte nos encontraremos en la próxima edición, un Abrazo.

**El Heraldo Austral**  
... nuestro diario, nuestro patrimonio

Fundado el 9 de Septiembre de 1951

**Directora Ejecutiva**  
Paola Alvarez B.

**Gerente Comercial**  
Gustavo Gálvez M.

**Editora**  
Paola Alvarez B.

**Colaborador**  
David Leal

**Diagramación**  
Carlos Gómez

**Jefe de Taller**  
Nelson Loaiza

**Distribución**  
Miguel Filoza

**Fono:** 65-2752766  
[prensa@eha.cl](mailto:prensa@eha.cl)  
[www.eha.cl](http://www.eha.cl)

**Dirección**  
Itata 1109 - Puerto Varas  
X Región Chile

Para adquirir ejemplares impresos de ediciones anteriores de El Heraldo Austral, puede dirigirse a nuestras oficinas en Itata 1109, Puerto Varas.

**El valor de cada ejemplar es de \$500.**

## El desafío del envejecimiento positivo

**Terminar con los estereotipos, cuidar la salud desde una perspectiva integral y valorar las relaciones sociales en esta etapa de la vida.**

En Chile, la esperanza de vida ha aumentado considerablemente en los últimos 40 años, alcanzando un promedio de 79,5 años y posicionándose como una de las más altas en Latinoamérica. Este indicador ha sido determinado por un marcado envejecimiento de la población, estimándose que para el 2035, 13 regiones del país tendrán más adultos mayores que niños.

Por eso, para la Médica Cirujana y Directora Técnica Mercedes Suárez, "es necesario reconocer a los adultos mayores y su rol dentro de la sociedad, eliminando los prejuicios y entendiendo la vejez como una etapa natural de la vida, una etapa que todos viviremos"

Después de los 65 años ocurren una serie de cambios físicos y psicológicos, muchos de ellos esperables, como la pérdida de la elasticidad de la piel, disminución de la masa muscular, cambios en el sistema digestivo, alteraciones de la visión y la audición, menor capacidad para recordar, entre otros.

Sin embargo, el envejecimiento no debe ser sinónimo de limitaciones o dependencia, pues cada persona experimenta estos cambios de manera diferente. Lo importante

es identificar cuáles pueden derivar en problemas de salud y estar atento a factores como la predisposición genética, los riesgos ambientales y el estilo de vida.

En ese sentido, la salud integral juega un rol clave. "Esta disminuye el impacto de las enfermedades y beneficia al paciente y su grupo familiar, permitiendo una mejor integración social y calidad de vida", recalca Suárez.

Para los adultos mayores son muy importantes las relaciones interpersonales, pues se enfocan mucho en los afectos y situaciones placenteras. Compartir con sus seres queridos, conocer gente nueva y participar de organizaciones sociales los ayuda a mantenerse activos física, cognitiva y emocionalmente, descubriendo nuevos usos para su tiempo personal.

El desafío entonces es traducir este aumento en la expectativa de vida en verdaderos "años de vida", en tiempo para disfrutar. Para ello, junto al desarrollo de las políticas sanitarias, es tarea de todos promover el envejecimiento activo de los adultos mayores, integrándolos a los diferentes ámbitos de la vida social para rescatar su experiencia y sabiduría.



### BIENESTAR SENIOR

Aportamos al bienestar integral de las personas mediante programas y servicios para el adulto mayor, y atención médica en domicilio para toda la familia.

CONTRIBUIMOS A LA VIDA ACTIVA,  
INDEPENDIENTE Y SEGURA



SOLUCIONES PERSONALIZADAS



TECNOLOGÍAS NO INVASIVAS  
PARA DARTE SEGURIDAD



CONTACTO@ALMA-VIVA.CL / +56 9 5715 6858 / WWW.ALMA-VIVA.CL

## Junaeb abre proceso de postulación a la Beca Práctica Técnico Profesional

**El beneficio de \$65 mil pesos, está dirigido a alumnos y alumnas de establecimientos educacionales técnico-profesionales y consiste en la entrega de una ayuda económica para apoyar la finalización de sus estudios.**



Hasta el 1º de septiembre los estudiantes podrán postular a la Beca Práctica para Educación Técnico-Profesional, incentivo económico que consiste en un único pago de \$65.000 que se entrega a quienes se encuentren cursando su enseñanza media en

educación técnico profesional y realicen su práctica laboral.

La seremi de Educación, Claudia Trillo explicó que "para postular a este beneficio, la o el estudiante debe acreditar su condición de estudiante de Enseñanza Media Técnico-Profesional en un esta-



blecimiento municipal, particular subvencionado o de administración delegada; y también debe estar matriculado para realizar la práctica profesional durante el periodo 2019. También podrán postular a la beca quienes comiencen su práctica durante el 2019 y continúen con el proceso durante el año 2020", sostuvo la autoridad.

Por su parte, el director nacional de Junaeb, Jaime Tohá, invitó a los estudiantes a postular a este beneficio "que es parte del énfasis que desde el Gobierno estamos dando a la Educación Técnico Profesional. Todos los estudiantes de establecimientos técnico-profesionales que realizarán su práctica, deben ingresar a <https://portalbecas.junaeb.cl> y llenar el formulario de

postulación".

La Beca Práctica Técnico Profesional es una bonificación en dinero que se entrega directamente a cada joven, que debe estar matriculado en un plan de práctica supervisada por establecimientos educacionales reconocidos por el Mineduc.

Tras la postulación online, el encargado del respectivo establecimiento educacional debe verificar en el sitio web el estado de la práctica de cada estudiante y remitir la documentación de respaldo a la Dirección Regional de Junaeb correspondiente. El pago del beneficio se realizará cuando el estudiante sea validado como practicante por su establecimiento y la respectiva Dirección Regional Junaeb.

## Agrollanquihue donó 30 mil litros de agua potable a la comunidad de Osorno

La asociación gremial Agrollanquihue realizó una donación de 30 mil litros de agua potable, acción realizada a través de la empresa Transportes Wetzel, en un acto de hermandad con la comunidad de Osorno, que desde este jueves, 11 de julio está atravesando por una situación de Estado de Alerta Sanitaria, por causa de un derramamiento de 8 mil litros de petróleo en la Planta Calipulli de la empresa ESSAL, situación que está siendo investigada por las autoridades.

El gerente general de Agrollanquihue, Rodrigo Mardones, detalló, "estamos colaborando como podemos, con nuestros amigos de Osorno, para ayudar de alguna forma a sobrellevar toda esta molestia, complicación y frustración que genera

el no tener agua potable por tanto tiempo. Aprovecho la oportunidad para agradecer a la empresa de Transporte Wetzel, ya que gracias a su colaboración pudimos hacer esta donación".

La empresa de Transportes Wetzel, fue contactada por Mardones, para realizar la donación el cual después

de un control de aseo, fue surtido en las instalaciones Frigoríficos del Sur. De esta forma, ejecutar el abastecimiento en diferentes locaciones. El punto de encuentro se dio en la Plaza de Armas frente a la carpa de emergencia donde permanecen los cuerpos de Bomberos, Carabineros y el cuerpo técnico de Onemi Los Lagos.

### Recorrido

"El camión fue inspeccionado por la autoridad sanitaria, por medio de un test clorhídrico residual, con una pequeña toma de líquido que

es extraída del tanque de agua transportada; el valor que arroja la muestra tiene que estar dentro de los rangos establecidos, para realizar el suministro a los ciudadanos", explicó el director regional de ONEMI Los Lagos, Alejandro Vergés Castillo.

Luego de pasar por los controles sanitarios los 30 mil litros fueron distribuidos en 3 camiones. Dentro de Rahue Alto se ubicaron en diferentes puntos, además llenaron un tanque con capacidad para 5 mil litros del vital líquido en el Sapu de Rahue Alto.



Viernes 19 de Julio de 2019

**De mantenerse los lugares en la tabla de la serie adulta**

## CDSC Puerto Varas y CD Escolar Alemán podrían enfrentarse en los Play OFF de Liga Saesa

Actualmente, a una fecha – este sábado 20 de julio – de finalizar la fase regular de la Liga Saesa, los equipos locales se encuentran en el tercer lugar (CDSC Puerto Varas) y en el sexto lugar (CD Escolar Alemán) de la serie adulta, con lo cual, podrían ser rivales en los play off de esta serie de mantenerse este escenario.

Las duplas de play off quedarán conformadas de la siguiente manera: primero contra octavo; segundo contra séptimo; tercero contra sexto, y quinto contra cuarto. Se

jugarán al mejor de cinco partidos en las siguientes fechas: 27 y 28 de julio; 3 y 4 de agosto y 7 de agosto y comenzará a jugar de local el mejor ubicado (a diferencia de las series menores donde comienzan de local los peor ubicados).

### Este fin de semana

Por lo pronto, este fin de semana, en la décimo cuarta fecha y última de la fase regular, CDSC jugará de local en el fiscal enfrentándose a CD ABA Ancud y Cd Escolar Alemán



podría viajar a Osorno a enfrentarse a Español, partido que está en veredicto debido a los problemas de agua que enfrenta la ciudad del Rahue.

**ASISTENCIA** **HH**  
asesoría informática

SERVICIO TÉCNICO COMPUTACIONAL INTEGRAL



- + MANTENIMIENTO DE HARDWARE
- + MANTENIMIENTO DE SOFTWARE
- + DISEÑO WEB
- + ASESORÍA & CONSULTORÍA
- + SOPORTE EMPRESAS

f asistenciatecnicaah www.asistenciahh.com +569 4933 7905

**Domingo**  
**Parrillero**  
¡Ven y disfruta!

**IMPERDIBLE**  
Todos los *domingos*  
— \$14.990 —

Incluye aperitivo, parrilla mixta, mesón de ensaladas, postre, copa de vino o bebida

**Radisson** PUERTO VARAS

*Y estamos en carrera por el mejor destino de aventura del mundo*

## Destacan Pentacampeonato de Chile en Turismo Aventura de Sudamérica

Por quinto año consecutivo nuestro país ganó la categoría "Mejor Destino de Turismo Aventura de Sudamérica" en los World Travel Awards (WTA) 2019, también conocidos como los "Oscar del Turismo". En la distinción, Chile logró posicionarse sobre países íconos en el rubro, como Brasil, Perú, Ecuador, Uruguay, Colombia y Argentina. Un honroso primer lugar que nos pone en carrera para la competencia mundial por el título de "Mejor Destino de Turismo Aventura" del planeta, cetro que ya se obtuvo los años 2016, 2017 y 2018, respectivamente.

Además, y por primera vez, Chile también ganó como "Mejor Destino de Naturaleza", y por segundo año consecutivo el Desierto de Atacama logró coronarse como el "Destino más Romántico de Sudamérica", superando a Buenos Aires, Cartagena de Indias, Galápagos y Río de Janeiro.

Al respecto, el Seremi de Economía Francisco Muñoz manifestó que "son muy buenas noticias las que recibimos del World Travel Awards, en el sentido que somos por quinta vez consecutiva los campeones en turismo aventura en Latinoamérica y por primera vez somos los mejores en el destino de naturaleza. Esto es una buena noticia para la Región de Los Lagos, porque complementa lo que estamos haciendo a nivel regional a través del Programa Territorial Integrado Ruta de Los Lagos, el levantamiento de proyecto de mejoramiento de acceso a los parques nacionales, programas de digitalización y creación de nuevos productos que estamos desarrollando a través de Sernatur. Asimismo agregó que "del millón 600 visitantes que recibimos en la región de Los Lagos un 83% elige nuestra región por su rica naturaleza. Estamos por muy buen camino y nuestra idea como Gobierno es que

aumentemos los días de pernoctación, aumentemos la calidad del servicio y por supuesto, entregar un servicio de calidad a los turistas".

En tanto, la Directora Regional (S) de Sernatur, Nancy Vera manifestó que "Chile está entre los destinos más demandados por los mercados emisores de "Turismo de Intereses Especiales", que buscan espacios naturales para realizar actividades de aventura y ecoturismo. Todo esto se ratifica a través de este premio, lo que constituye una oportunidad para seguir trabajando en este magnífico escenario natural y cultural que poseemos como Región, en calidad, sustentabilidad, seguridad, conciencia y cultura turística y como anfitriones para cuidar, valorar nuestro entorno y acoger al visitante para que desarrolle una experiencia integral y satisfaga sus expectativas".

Sobre los desafíos que tenemos afirmó que "en nuestra región es imperioso, atendiendo a nuestra Imagen Objetivo de "Turismo de Naturaleza", avanzar en profesionalizar la actividad turística, ser eficientes, creativos, innovadores

en el desarrollo de experiencias, Trabajar en red haciendo uso de las nuevas tecnologías y por sobre todo fortalecer la asociatividad".

### ¡A VOTAR!

Los 'Oscar del Turismo' buscan promover y desarrollar la industria de los viajes y el turismo global, premiando la excelencia y diversidad de su oferta, logrando que los ganadores de estos premios adquieran una vitrina de prestigio a nivel internacional. Por ahora, se espera que nuestro país ingrese a la competencia mundial para mantener los tres galardones como "Mejor Destino de Turismo Aventura", que ya ha obtenido por tres años consecutivos. Las votaciones abren este 12 de septiembre y estarán abiertas hasta el 20 de octubre.



**Crell**Capacita  
Grupo de Empresas **crell**



## JULIO 2019

Curso	Nº Hrs	Fecha Inicio	Fecha Termina	Horarios	Valor P/P
Técnicas de Conducción a la Defensiva	12	09/07	10/07	Ma. (14:00 a 18:00 hrs.) Mi 09:20 a 13:20 hrs. y de 14:00 a 18.00 hrs.)	\$60.000
Técnicas de Primeros Auxilios	12	24/07	25/07	Mi. (14:00 a 18:00 hrs.) Ju. 09:20 a 13:20 hrs. y de 14:00 a 18.00 hrs.)	\$60.000
Manejo de Planilla de Calculo Excel Intermedio	21	22/07	26/07	Lu. a Ju. (14:00 a 18:12) Vi. (09:00 a 13:12 hrs.)	\$105.000
Técnica de Redacción y Comunicación Ejecutiva	18	23/07	25/07	Ma. (14:00 a 17:20 hrs.) Mi. y Ju (09:20 a 13:20 hrs. y de 14:00 a 17.20 hrs.)	\$90.000
Técnicas de Linieros en Trabajos en Redes Eléctricas de Media Tensión (MT) y Baja Tensión (BT)	32	29/07	01/08	Lu a Ju. (09:20 a 13:20 hrs. y de 14:00 a 18.00 hrs.)	\$240.000
Manejo de Planilla de Calculo Excel Avanzado	21	05/08	09/08	Lu. a Ju. (14:00 a 18:12) Vi. (09:00 a 13:12 hrs.)	\$105.000

OTEC Crell Capacita Ltda.

Cursos dirigidos a Empresas  
Instituciones, Estudiantes y  
Particulares.

Empresas Consultar por  
Franquicia Tirbutaria Sence

Contacto  
jdiaz@crellcapacita.cl  
Cel:97708539

COOPERATIVA REGIONAL ELECTRICA  
LANGUAFRUE LTDA  
**crell**  
*Luz que crece*

Viernes 19 de Julio de 2019



MEMORIAL VAPOR SANTA ROSA

## En veremos proyecto para salvar restos del Vapor Santa Rosa y construir Memorial

La Sociedad del Patrimonio y la Memoria Histórica de Puerto Varas hace más de 4 años viene intentando salvar lo que queda del Vapor Santa Rosa cuyos restos, actualmente, están tirados en la playa centro de Puerto Varas, y constituyen un peligro para quienes puedan transitar por ese sector de la bahía y para los turistas, quienes nada saben de su historia, es sólo chatarra peligrosa que inexplicablemente está en la playa de la "Capital del Turismo del Sur de Chile".

Conversamos con Dieter Heim, nieto del propietario de la embarcación y miembro de la Sociedad del Patrimonio local y con Edilio

Peranchuay, Presidente de la mencionada agrupación, quienes nos contaron que tenían todo listo para trasladar los restos del Santa Rosa al taller municipal de la Cuesta del Diablo, incluso contaban con la asesoría de Alejandro Montalva, ingeniero naval que construyó la réplica de La Esmeralda en Iquique. Se había diseñado un proyecto de memorial a cargo del arquitecto experto en Patrimonio, Pablo Moraga, "pero cuando asumió la nueva administración municipal todo quedó en nada- nos comenta Don Dieter, quien agrega -- cada vez que me encuentro con el alcalde le hago recuerdo del proyecto y me dice "te voy a llamar" pero hasta

el momento no me ha llamado. Hasta teníamos autorización de los marinos".

"Le dejamos los papeles al alcalde en diciembre del año pasado, pero hasta el momento no nos ha recibido" informa Don Edilio.

características debe ser impulsado en conjunto tanto por la ciudadanía como por las mismas autoridades locales y los privados. Lamentablemente, a la fecha, ha sido muy difícil lograr aunar las voluntades de los distintos actores".

### Memorial

El arquitecto Pablo Moraga que diseñó el proyecto de memorial nos comenta: "Los restos del vapor Santa Rosa son el reflejo de una parte fundamental de la historia de esta ciudad. Hoy es fácil olvidar los orígenes y valores que permitieron la evolución y consolidación de Puerto Varas y eso no nos permite asegurar un desarrollo equilibrado y sustentable para el futuro. En esa línea hacer presente la historia, mediante un memorial, es volver a generar ciudadanía y valores comunes. Por eso también el memorial se plantea como un espacio público de encuentro con el Lago y de recordación. Un proyecto de estas

### El Proyecto

El proyecto considera las réplicas de gran parte de la estructura del Vapor. Está planificado construir sólo la estructura, más la incorporación de la caldera, timón, mástil y chimeneas.

La estructura se podrá recorrer interiormente y contará con paneles informativos y se aprovechará como espacio público de encuentro con el lago, espacio que se contempla bajo la administración municipal y que debe contar con una concesión marítima. El valor total del proyecto y ejecución es de 340 millones de pesos aproximadamente.



**LAVASUR**  
**EMPRESA DE ASEO**  
 Lavado de:  
 -Autos  
 -Alfombras  
 -Tapices  
 \*Limpieza de  
 Combustión Lenta

**FONO:**  
 2233170 - 83686888  
 SAN JOSÉ 25  
 PUERTO VARAS

arte & oficios  
**Atelier Galería**  
 SECRETOS

Walker Martinez #781 con Valverde  
 E-mail: Produccioncommunity@gmail.com  
 f @atelierdejaimelopez  
 @ateliergaleria  
 +56 9 75836816 - +56 9 96964288

**MARQUETERÍA**  
*Patricia Lüttecke*  
 PUERTO VARAS

San Ignacio 1325, Puerto Varas  
 +569 75288999

Lunes a Viernes : 10:00 a 13:30 / 15:30 a 19:00  
 Sábado: 10:00 a 13:30

**EXTRACTO** 836

Remate. 2º Juzgado Civil de Puerto Montt. Rol C-6391-2015. "COOP DE AHORRO Y CREDITO ELDE TALLISTA LTDA / NAIN", ejecutivo, fijó remate día 29 de julio 2019 a las 12:30 horas, dependencias del tribunal. Bien raíz a subastar: Lote Diez, Manzana A, que corresponde al Pasaje Armando Catalán N°354 del Conjunto Habitacional Comité de Allegados "Valle La Esperanza", ubicado en Frutillar Alto, comuna de Frutillar, provincia de Llanquihue, Décima Región. Superficie aproximada de 108,51 mts2 y deslinda: Norte, en 6,84 metros con calle Armando Catalán; Sur, en 6,50 metros con lote N°3; Oriente, en 17,77 metros con lote B uno b-B; y Poniente, en 15,60 y un metros con lote número nueve. Inscrita a nombre del demandado doña ELIZABETH MAGALY NAIN GALLARDO, a fojas 715 Vuelta Número 1089 del año 1998 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de PUERTO VARAS. Rol de Avalúo Fiscal: 104-2 de comuna Frutillar. Mínimo \$7.460.585.- conforme avalúo fiscal vigente. Precio subasta se pagará al contado mediante consignación cuenta corriente tribunal, dentro de 3º día hábil, contado desde fecha de subasta. Postores deberán rendir caución 10% mínimo mediante vale vista del Banco Estado nombre del tribunal, excepto ejecutante. La escritura definitiva deberá extenderse en plazo de 30 días corridos desde que quede ejecutoriada la resolución que ordena extenderla. Antecedentes en la secretaría del Tribunal.

**ElHeraldoAustral**  
 ...nuestro Diario, nuestro Patrimonio  
 Publique aquí 65-2752766

**ElHeraldoAustral**  
 ...nuestro Diario, nuestro Patrimonio  
 Publique aquí 65-2752766

**NO PIERDAS LAS ESPERANZAS**  
 EL ALCOHOLISMO ES UNA ENFERMEDAD  
 Y TIENE RECUPERACIÓN

**FONO AYUDA:**  
**97766635**

REUNIONES: LUNES - MIÉRCOLES - VIERNES 20 HRS  
**POBLACIÓN ANTONIO FELMER**  
**CALLE MARIO VÁSQUES N°17 Sector PUERTO CHICO**  
 ATENCIÓN GRATUITA Y CONFIDENCIAL - GRUPO "LA ESPERANZA"

**CRUCIGRAMA #940**

Por Gastón Fuentes / crucidokus@gmail.com

Ella ...	Prisionero	Distanciando	Clásico de Luc Besson	Genéticamente igual	Juan bretón	Anestesia general
Mundada de 1998						
ouououze osoung						Goll, grito W. Rooney
Artículo boreal			King... (Golla)			Grado en Toulouse
José en Brasil			Hit de Santana			Unión Deportiva
Punta americana	Sede Apostólica	Sarcasmo				
Ramo						
Apodada "...jazz"			1+1-1+1-1			
Venezad	Prefijo que significa piel		Turno			
Medio Congreso						
Alimento de la ballena			2a. nota			
Queridas						

**Solución al Crucigrama**

S	A	V	A	A	A	
E	L	R	E	K	R	
O	D	O	S	E	N	
A	D	O	R	A	D	
L	A	R	E	L	A	
V	A	N	I	Z		
A	V	A	T	N	G	
O	N	I	J	E	Z	
G	N	O	K	E	H	
L	L	A	V	E		
F	R	A	N	C	I	

**La Llave 95.9 F.M** *Porque la Música hace bien..*

**Pronóstico de la cuenca del Lago Llanquihue**

Máxima **9°** / **5°** Mínima

**27.953,42**  
 Año LXVI  
 N° 10590  
 Día 200

**Santoral**  
 Sta. Natacha  
 Sn. Arsenio

**Telefonos Emergencias**

Hospital 131  
 Bomberos 132  
 Carabineros 133  
 Investigaciones 134  
 Rescate Marítimo 137

**Farmacias Turno**

**PUERTO VARAS**  
 SALCO-BRAND  
 Del Salvador N° 400, Local 49 Fono: 65-2234544

**LLANQUIHUE**  
 PLAZA  
 Errázuriz N° 410, Fono: 65 2 242736

**FRUTILLAR**  
 CRUZ VERDE  
 Carlos Richter N° 200

Viernes 19 de Julio de 2019



## Alejandro "Mono" González: El arte urbano busca su primer Premio Nacional de Artes

Con más de cincuenta años de trayectoria, Alejandro "Mono" González, trazador histórico y fundador de la mítica Brigada Ramona Parra, es un símbolo del muralismo chileno y el arte callejero. Por la originalidad de su obra, que delinea un imaginario popular que ya es parte de la identidad nacional, otros Premios Nacionales y más de 40 figuras públicas e instituciones —entre ellas, el Museo a Cielo Abierto de San Miguel, Fundación ProCultura, Fundación Venturelli, el Museo de la Memoria y Libera Accademia de Pittura de Milán— se unen para apoyar la candidatura de González al Premio Nacional de Arte 2019.

"El arte público, en general, tuvo escasa difusión y desarrollo en nuestro país hasta aproximadamente 1970, cuando Mono González y otros artistas fundaron la Brigada Ramona Parra. Su trabajo irrumpió no sólo como un mensaje sino como una obra de arte capaz de transmitir emociones. Ésta, en 50 años de desarrollo, ha evolucionado para transformarse en una escuela que ya cuenta con seguidores y que ha enriquecido los muros de nuestras ciudades. Cada obra de Mono González toca los sentimientos de forma extraordinaria, de manera que con toda razón creo que es merecedor del Premio Nacional de Arte", reflexiona Miguel Lawner, Premio Nacional de Arquitectura 2019.

Alejandro "Mono" González (1947) fue apodado así desde su infancia por lo hiperactivo, cualidad que mantiene hasta hoy, a sus 72 años, con un activo trabajo en Chile y el



mundo. Comenzó a pintar muros a los veinte años con la Brigada Ramona Parra —época en la que pintó "El primer gol del pueblo chileno" junto a Roberto Matta— y hace pocos días terminó dos murales, uno en la Université Bordeaux Montaigne en Burdeos y otro en Ibiza, en el marco del Festival de Arte Urbano de la isla.

Formado en la Escuela Experimental Artística de Santiago, donde se especializó con dos discípulos de la tradición muralística mexicana —Fernando Marcos y Osvaldo Reyes— y en la escuela de Diseño teatral de la Universidad de Chile, González ha desarrollado una obra marcada por temáticas sociales. Nació como manifestación política para la campaña presidencial de Salvador Allende y luego integró tópicos como el trabajo, la familia, la geografía y otros elementos de la identidad nacional.

Muros de las comunas de Iquique, La Serena, San Antonio, Lo Prado, San Joaquín, San Miguel —donde se ubica el Museo a Cielo Abierto del que es director artístico—, Santiago

centro, Placilla, Lota, Valdivia y Coyhaique, entre otras, cuentan con obras del artista, reconocible estéticamente por sus trazados negros y colores puros y apreciada por su impacto social. Alejandro "Mono" González ha hecho de la calle un lugar de aprendizaje y expresión artística y ha contribuido a transformar muros, edificios, galpones, y plazas en beneficio de un mayor bienestar de sus habitantes. Trazador histórico de la Brigada Ramona Parra, acuñó también un estilo propio que representa nuestra expresividad nacional y latinoamericana. "Mono es también un ícono para los jóvenes pintores proletarios y merece nuestro apoyo. Lo apoyo con todo mi corazón", expresa Guillermo Núñez, Premio Nacional de Arte 2007.

Alejandro "Mono" González es también embajador privilegiado de nuestra expresividad nacional y latinoamericana, reconocido y querido en innumerables escenarios del arte público internacional. Argentina, Canadá, China, España, Francia, Italia, Ucrania y Vietnam

son algunos de los países que cuentan con murales del artista. "La obra de "Mono" González es gigantesca y reconocérsela es como reconocer el océano Pacífico o la Cordillera de Los Andes. Todo reconocimiento que le hagamos es poco para él. Ha levantado un arte cuyo sello y marca está presente en todos los países del mundo", comenta Raúl Zurita, Premio Nacional de Literatura 2000.

El trabajo de "Mono" González ha traspasado los muros urbanos y también ha sido exhibido en museos y galerías. Además, en época de dictadura, tuvo que abandonar las paredes y dedicarse al diseño y a la pintura escenográfica en el Teatro Municipal de Santiago. También ha colaborado como escenógrafo con destacados cineastas como Ricardo Larraín, Andrés Wood y Alejandro Jodorowsky. "Por todos los méritos que le conocemos, es algo muy natural que se le dé el premio. Me parece estupendo, además, que se postule a un artista que no viene de la academia, para mí eso no hace ninguna diferencia. Soy una convencida que hay que hacer justicia de vez en cuando y nombrarlo sería hacer justicia", expone Marta Cruz-Coke, ex directora de la Dibam y figura fundamental de la puesta en valor del Patrimonio cultural nacional.

Reflejo del trabajo colectivo que ha realizado desde sus orígenes, este año sus patrocinadores, el Museo a Cielo Abierto en San Miguel y Fundación ProCultura, han habilitado el sitio web [www.elmonoalnational.cl](http://www.elmonoalnational.cl) donde todas las personas a lo largo de Chile y en el extranjero pueden firmar y sumarse a su postulación. Casi 2.000 personas ya se han unido a la campaña #ElMonoAlNational.

# Fondos Concursables 2019 para apoyar la labor de Organizaciones Promotoras de la Tenencia Responsable de Mascotas



La Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (Subdere), a través de su programa Mascota Protegida, inició oficialmente las postulaciones a los Fondos Concursables 2019, orientados a apoyar la labor de

organizaciones sin fines de lucro promotoras de la tenencia responsable de mascotas.

“El año pasado lanzamos por primera vez estos inéditos fondos y la verdad es que estamos muy satisfechos con los exitosos resultados

que nos han demostrado las 39 organizaciones ganadoras. Es por esto, que este año seguimos colaborando con organizaciones de todo el país a través de las seis líneas de financiamiento dispuestas para ello”, afirmó el subsecretario de Desarrollo Regional, Felipe Salaberry. Asimismo, la autoridad destacó el trabajo realizado por el Gobierno “para llevar la tenencia responsable de mascotas a todos los rincones de nuestro país. Sabemos que muchas veces estas organizaciones no cuentan con los recursos necesarios para realizar esta labor, por lo que estamos felices de poder colaborar con ellos de manera directa”. Las seis líneas de financiamiento a las que pueden apuntar los proyectos a postular son:

- Educación y cultura en tenencia responsable/\$12.000.000.-
- Esterilizaciones caninas y felinas y atención veterinaria primaria/\$ 25.000.000.-
- Rescate, recuperación y reubicación/\$15.000.000.-
- Cuidado de mascotas en centros o lugares destinados a su mantención, señalándose la ubicación y capacidad de cada uno de ellos/\$10.000.000.-
- Adiestramiento, rehabilitación y comportamiento animal/\$15.000.000.-
- Asesorías jurídicas, juicios, consultorías, desarrollo institucional, articulación y proposición de

normas legales/\$5.000.000.-

Sin embargo, las organizaciones que deseen participar deben cumplir una serie de requisitos que acrediten su labor. En primer lugar, todas las ONG deben estar inscritas en el Registro Nacional de Persona Jurídicas sin Fines de Lucro Promotoras de la Tenencia Responsable de Mascotas y Animales de Compañía, tal como lo establece el artículo 18 de la Ley 21.020. ¿Cómo inscribirse? Este trámite debe ser realizado de forma presencial en la municipalidad de la comuna donde la entidad tiene su domicilio.

Asimismo, para concretar el paso anterior deben estar constituida previamente como persona jurídica y contar con un RUT (puede ser provisorio). El trámite lo puede realizar el representante legal de la entidad u otorgar un poder simple para que lo pueda hacer otra persona de la directiva. Para inscribirse, deben presentar lo siguiente:

- Estatutos, donde figuren claramente sus objetivos, acta de constitución y/o cualquier otro documento oficial similar.
- Certificado de vigencia de la entidad y de vigencia del directorio, los cuales son otorgados por el Registro Civil, municipalidad u organismo correspondiente.
- Los datos básicos y de contacto de la organización y del representante legal, en caso de que no asista.
- Los documentos oficiales en el caso de que el presidente (genérico) no sea el representante legal o tengan más de uno (el sistema permite agregar más de un representante legal si la entidad lo tuviera).

Una vez que la organización cuente con esta documentación, tienen que presentarla ante el funcionario, en papel y escaneada, quien procederá a subirla a la plataforma correspondiente. Finalizado el proceso de inscripción, el sistema entrega un certificado de registro en formato digital, que la entidad deberá solicitar que sea copiado en un pendrive. En caso de actualizaciones y cambios, deben acercarse a la municipalidad con la nueva información y documentos para proceder a un trámite análogo.

Las bases y todo el detalle está disponible en [www.tenenciaresponsablemascotas.cl](http://www.tenenciaresponsablemascotas.cl)

FUI VÍCTIMA DE ABUSO SEXUAL INFANTIL 1990

2019 ROMPÍ EL SILENCIO

**AYÚDAME A NO TENER QUE ESPERAR NI UN DÍA MÁS**

**HAZTE SOCIO/A**

WWW.PARALACONFIANZA.ORG

Para la Confianza UN MUNDO SIN ABUSO

#NiUnDiaMas @PARALACONFIANZA

# VITRINA Comercial

**Contrate sus avisos en su diario local**

**Fono:  
65-2752766**

**ElHeraldoAustral**  
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

**DR. ALEJANDRO ALVAREZ**  
Implantología  
Rehabilitación Oral



Puerto Varas San Pedro 451 2do piso, Oficina 3  
**Fono 65 2 235858**

Puerto Montt Benavente 405 Oficina 504  
**Fono 65 2 295757**

[www.dr.alvarezimplantes.cl](http://www.dr.alvarezimplantes.cl)

**REPARADORA DE CALZADO "LA MODERNA"**

TAPILLAS  
SUELAS  
CIERRES  
PARCHES  
PUENTES  
TACOS  
COSTURAS



TRABAJO GARANTIZADO  
POR 56 AÑOS DE EXPERIENCIA  
COMO ZAPATERO

HORARIOS: DE LUNES A VIERNES DE  
7:30 A 18:30  
COLÓN 501 (A UNA CUADRA  
DE SAN FRANCISCO)  
CEL 996781478 / 982757636



**Veterinario a Domicilio** 24/7  
URGENCIAS

**Willy Rojas**

- Vacunación
- Desparasitación
- Enfermedades en General
- Microchip

**Celular:  
+569 82078167**



Coloración  
Corte de Cabello  
Mechas tendencias  
Manicure y Pedicura  
Depilación  
Maquillaje y Pestañas  
Solarium  
Novias

**Kimika**  
Beauty Salon & Studio

Phone - +65 2234226  
Email - [xgaete@kimika.cl](mailto:xgaete@kimika.cl)

San Francisco 917  
Puerto Varas, Chile

**Vendo Parcela**  
**Media hectárea en**  
**Colonia Río Sur**

Sector Colonia La Quemada,  
con **126 metros de**  
**borde de río Venado y**  
**bosque nativo.**

**Intesados llamar al**  
**cel +569 94378359.**  
**Valor \$28 millones**



**Andrés Bello 304,**  
**Local 1**  
**Fono 65 2511567**

Horarios:  
Lunes a Sábado de 9 a 22 horas,  
domingo de 10 a 14  
y de 18 a 22 horas

**Necesitas comprar un Regalo?**



La mejor variedad  
Los mejores precios  
La mejor ubicación

**NIKY**  
REGALOS  
CON USTED A TODA HORA

**ATENCIÓN**

Lunes a Viernes de 9 a 19:30 hrs - Sábado de 10 a 18:00 hrs

[contacto@nikyregalos.cl](mailto:contacto@nikyregalos.cl) Fono/Fax 65 - 2 232008  
San Bernardo 420 - Puerto Varas



**LOS MEJORES DESAYUNOS**

A PARTIR DE LAS 8:00 AM

- 1 1 CAFÉ AMERICANO CON UN MUFFIN EMPORIO  
**\$ 1.500**
- 2 1 CORTADO CON UNA TOSTADA CON PALTA MOLIDA  
**\$ 2.690**
- 3 TRES HUEVOS REVUELTOS U OMELETT  
CON TOSTADAS, CAFÉ O TÉ  
**\$ 2.990**
- 4 TAPADITO JAMÓN DE PAVO / GOUDA  
CAFÉ O TÉ  
**\$ 2.890**
- 5 CROISSANT CON JAMÓN Y QUESO  
MÁS VASO DE JUGO NATURAL O CAFÉ AMERICANO  
**\$ 2.990**
- 6 UN PAN AMASADO JAMÓN QUESO  
CAFÉ O TÉ O VASO JUGO DEL DÍA  
**\$ 2.590**
- 7 CHIABATTA CAPRESE  
(TOMATE/QUESILLO/PESTO)  
CON UN VASO DE JUGO FRASCO  
**\$ 2.990**

SAN JOSE 320, PUERTO VARAS





**Postal Ernestina**  
Centro Comercial • Puerto Varas

- › Pastelería Francesa "Sandg'Lyon"
- › Pastelería y Panadería Argentina
- › Comercial Génesis: todo para la repostería
- › Tienda "El Hinchia": Indumentaria deportiva para instituciones y colegios
- › Outlet Mujer Puerto Varas
- › Gomas Varas Repuestos

**GARCÍA MORENO 255, PUERTO VARAS**  
**CERCA DEL TERMINAL CRUZ DEL SUR**

DREAMS

# Shows JULIO



TRIBUTO A  
**RICARDO ARJONA**

**VIER. 19**



**INTI-  
ILLIMANI**

**SÁB. 20**



TRIBUTO A  
**PIMPINELA**

**VIER. 26**



**LOS ATLETAS  
DE LA RISA**

**SÁB. 27**

DESCUENTOS

VENTAS

CASINO  
DREAMS

ENTRADAS DESDE \$5.000 • 22:00 HRS.  
CENTRO DE EVENTOS • PARA MAYORES DE 18 AÑOS • PUERTO VARAS